



上居辺小学校だより
第326号
令和5年10月31日
士幌町立上居辺小学校
TEL 5-3334

交通安全へのご協力 今後もよろしく申し上げます

校長 佐藤 貴光

10月12日(木)、上居辺地区公民館運営推進委員会、上居辺小学校PTA、JA士幌町上居辺事業所、士幌町、帯広警察署士幌駐在所の皆様との連携・協働の中、恒例の交通安全キャンペーンを実施しました。本校の安全教育における要となる活動であり、子どもたち自身の交通安全に対する姿勢を再確認する場でもあります。今年も、交通安全への思いを記した手紙と、学校農園やPTAの皆さまからいただいたじゃがいもを添えて、ドライバーにお渡しすることができました。「ドライバーの方から『気をつけて運転しますね』と言われてうれしかったです」「自分も交通安全に気をつけます」と子どもたちは話していました。



登校時間帯に道路を見ていると、徐行してくださるトラックや農業関係車両のドライバーさん、道路パトロールカーの巡回、車の窓越しにご挨拶くださる地域の皆様がいっぱいいます。皆様に見守られ、安全に通学することができていることに心より感謝申し上げます。その一方、学校前でさらに加速し追い越しをかける車両や、道路を横断しようとしている子どもの目前で追い越しをかけていく車両を見かけることがあります。事故が起きてからでは遅いのです。ドライバーの皆様には、スピードダウンを実践していただきたいと強く願う毎日です。

本校の子どもたちは、交通安全を意識し、約束を守り通学をしています。交通安全に気をつけるだけでなく、自ら危険予測や危険回避を行うこと＝自ら安全を考え判断し行動することも重要です。そんな姿を学校、地域で見守っていただければと願っています。春から続けていただきました公民館役員やPTAの皆様の安全指導や日頃の見守りに、心より感謝申し上げます。

観覧人数制限なし(4年ぶり)の学習発表会 11月11日(土)開催

11月11日(土)の小学校・保育所合同学習発表会を行います。コロナ禍の間は、来賓や地域の方々にご観覧をご遠慮いただき、ご家族の皆さまも人数も制限して観覧いただいていたましたが、今年度は、人数の制限はありません。多くの皆さまにご来校いただき、子どもたちの頑張る姿をご覧いただけたらうれしいです。お待ちしております！

- 日時 11月11日(土) 8:50~11:35 (体育館玄関解錠7:30 体育館開場8:00)
- 内容 8:50~ 9:25 中学年 劇「モチモチの木」他
- 9:35~10:05 保育所 遊戯「ハイ・ホー」他(さくら・たんぼぼ・ひまわり組)
- 遊戯「学園天国」他(ちゅうりっぷ・ばら組)
- 10:15~10:45 低学年 劇「ブレーメンの音楽隊」他
- 10:55~11:35 高学年 劇「本当の宝物は」他

※ 時間は多少の前後があります。 ※ 幕間に換気をしますので、暖かい服装でお越しください。
※ 会場への出入りは、体育館玄関をご利用ください。(上履きをご持参ください。)
※ 来賓席と後方のいす席を除き、床での観覧となります。ゴザ等の用意がありませんので、敷物や座布団等をご持参ください。

キルギスの方をお迎えして

10月16日にJICAの事業で日本に派遣されている、キルギス共和国の方をお迎えし、キルギスの自然や文化について学び交流する機会がありました。地図で場所を確認したり、現地の衣装を着用したりしながら、異文化に触れる貴重な体験ができました。



町文化祭に出品します

とき 11月1日(水)~3日(金・祝)
09:00~17:00
ところ 士幌町総合研修センター
ふれあいホール

*上居辺小学校全児童の作品が展示されております。ぜひご覧ください。

農園での収穫も終盤を迎えました!



PTA 役員の皆様のご協力、ありがとうございます。ありがとうございました。

11月

- 1日(水) 安全点検日 町文化祭(~3日)
- 2日(木) ALT来校
- 3日(金) 文化の日
- 4日(土)
- 5日(日)
- 6日(月)
- 7日(火) 朝会
- 8日(水)
- 9日(木) 学習発表会総練習
- 10日(金) 学習発表会前日準備・漢字検定
- 11日(土) 学習発表会
- 12日(日)
- 13日(月) 振替休業日
- 14日(火) 学童冬季閉所(~年度末まで)
- 15日(水) 職員会議
- 16日(木) 小中連携交流授業(6年)
- 17日(金) 複式集合学習(低)
算数検定・ノ一残業デー
- 18日(土)
- 19日(日)
- 20日(月) 集団下校練習(引き渡し訓練)
5年生社会見学(エルバ北海道)
町校長会議・教頭会議
- 21日(火)
- 22日(水)
- 23日(木) 勤労感謝の日
鎌ヶ谷交流(~25日)
- 24日(金) ノ一残業デー
- 25日(土)
- 26日(日)
- 27日(月)
- 28日(火)
- 29日(水) 研修日
- 30日(木) ALT来校

鎌ヶ谷交流

11月23日(木)~11月25日(土) 高学年児童6名と引率者4名の計10名で出発します。鎌ヶ谷市では、市役所表敬訪問、鎌ヶ谷市立南部小学校との交流等が予定されております。

学校評価アンケートの結果について

本校では、年2回「児童」「保護者」「教職員」からアンケートをとり、その結果をもとに、学校改善プランを作成し、授業改善等を進めております。

第1回目のアンケート結果の集約を行いましたので、概略をご紹介します。

1 保護者アンケート

(4～よくあてはまる 3～あてはまる 2～あまりあてはまらない 1～あてはまらない)

お子さんは学校に行くのを楽しみにしている。	3.61
学校は、複式指導、少人数指導のよさを生かし、わかりやすい授業づくりに努めている。	3.72
学校は子どもたちが安心して、楽しい生活を送るために校舎、グラウンド、教室のなどの環境整備に努めている。	3.94
学校は特色を生かし地域を生かしながら、学校行事や学習を進めている。	3.83
学校は学級通信、学校便り、各種配布物などとおして、教育方針や教育活動の様子をわかりやすく保護者や地域に伝えている。	3.61
家庭でお子さんとじっくりと話す機会がある。	3.56
家庭でテレビの視聴やゲームの時間について指導している。	3.11
家庭で、いじめについて話題にしたり、考えたりする機会がある。	2.94

2 家庭学習やテレビ等の時間

	1時間以上	30分～1時間	30分未満	見ない しない
家庭学習の時間(1日あたり)	5.6%	61.1%	22.2%	11.1%
テレビや動画の視聴時間(1日あたり)	66.7%	22.2%	11.1%	0%
テレビゲームをする時間(1日あたり)	16.7%	72.2%	0%	11.1%
	毎日	週数回	休日のみ	しない
テレビゲームをする回数(週あたり)	33.3%	50.0%	5.6%	33.3%

3 保護者の方から記載のあったご意見等

- 8つのチャレンジが我が家の子にとっては、高い目標で良いと思うが、「何のために？」と聞かれ、困った場面があった。何のためのチャレンジ・目標なのを明確に伝えなければならないのかなと思った。
- 運動会が地域から家族対象になったので、祖父母が参加できる競技が一つあると良いと思った。
- 保健日より「ほんわか」をいつも楽しみにしている。文字が丁寧で、絵も入れてあり、子ども達を読みやすいように作成されていることに思いやりが感じられ、とても素敵だと思った。
- 複式学級のため、先生一人一人との時間がとても多く、見ていただけなのでありがたい。質問しやすい環境もある。地域の方々のご協力も多く、子ども達を地域ぐるみで見いただいていると感じる。
- 時間を守ることや、ゲーム、スマホ、ネットのルールについて親子で考えることの大切さを感じている。

4 8つのチャレンジについて三者(児童・教職員・保護者)の比較

アンケート項目(主語は回答者によって異なる)	児童	保護者	教職員
進んで学習している。	3.42	3.11	3.11
進んで家庭学習している。	2.89	2.78	3.00
進んで読書をしている。	2.52	2.39	2.67
進んで挨拶している。	3.58	3.50	3.67
自分のよさ、友達のよさを大切に頑張ろうとしている。	3.63	3.61	3.11
夢や目標を大切に頑張ろうとしている。	2.89	3.06	2.89
自分の体に関心を持ち、進んで体を鍛え、生活習慣を整えようとしている。	3.32	2.61	3.33
工夫して生活したり学習したりしている。	3.11	2.78	2.89

5 結果をうけて

- 挨拶や自分のよさや友達のよさを大切にしていることについて高い評価をいただきました。また、本校の特色でもあります、「地域の方」「保護者の方」の絶大なるご協力をいただき、教育活動を推進することができている点につきましても、高い評価をいただきました。これからも質の高い教育活動を教職員が一丸となり推進してまいります。
- 課題は、「読書」や「家庭学習」についてです。読書の習慣や家庭学習の充実のために、様々な方法を工夫するとともに、保護者の皆様のご協力をいただきながら取り組んでまいります。



図書コーナーの充実



家庭学習の取組紹介



上居辺小学校8つのチャレンジ

道産牛肉食育授業 ～町の広報誌にも掲載されています～

10月3日に総合研修センターで、道産牛肉食育授業が開催されました。士幌町肉牛振興会の鎌田会長様、料理研究家の東海林明子先生を講師にお迎えし、しほろ牛を使用した調理を行い試食しました。児童からは、「しほろ牛のすごさやおいしさがわかった。」等の感想が寄せられ、地域の良さをさらに発見する機会となりました。



鎌田会長のお話です



包丁の使い方を教わる1年生



調理したメニューです